
答：內地居民持簽注
可由全國任何一個與港澳

通航通行的對外開放口岸往
來港澳地區。

❺ 持簽注可在哪
些口岸通行？

❹ 辦理簽注需要提交什麼資料？

答：深未辦理有效往來港澳通行
證的申請人，需提交居民身份
證，可同時申辦往來港澳通行證
和簽注；已辦理有效往來港澳通
行證的申請人，提交通行證即可
申辦簽注。

旅客有SAY

一簽多行問 答與 自助簽注便捷 話來就來

◀昨日尖沙咀等旅客
熱門地點人頭湧湧，
非常熱鬧。
大公報記者林少權攝

▶ 「一簽多行」 措施對本地
旅遊、零售、餐飲等行業帶
來支持。

大公報記者林少權攝

深圳旅客閆先生
平常都是一年來香港兩、三次，有 「一簽

多行」 的簽注肯定會多來，小朋友很喜歡迪士
尼樂園、海洋公園等，知道香港有六隻大熊
貓，到時帶着小朋友多來探望牠們，相信春
節、暑假會過來更加頻繁。

多來探望大熊貓

深圳旅客何氏夫婦
現在香港交通以及簽注都更方便，平時都

會來香港吃吃喝喝， 「一簽多行」 實施後會變
成深圳居民 「後花園」 ，我們特別想去新界等
偏遠地方行山及 「打卡」 ，希望未來有官方資
料整合推出。

想到偏遠處打卡 大
公
報
記
者

鍾
佩
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昨日（12月1
日），深圳赴港

「一簽多行」 政策正式拉開帷幕。
儘管深圳出入境服務大廳上午休
息，但多個智能簽注機設備點卻迎
來絡繹不絕的深圳居民，紛紛前來
辦理便捷的簽注手續。

三種赴港簽注收15至80元
據了解，深圳居民辦理 「一簽

多行」 的步驟與以往辦理 「一周一
行」 大同小異，整個過程非常高
效，僅需兩分鐘即可順利完成，簽
注費用為80元人民幣。政策實施
後，為深圳市民提供了更加靈活和
便捷的赴港方式。

深圳市民尹先生原計劃在11月
底續簽其即將到期的 「一周一行」
赴港旅遊簽注。得知1日將實行
「一簽多行」 ，他特意調整行程，
前往最近的智能簽注點進行辦理。

尹先生分享了辦簽注過程：
「我先在深圳公安公眾號上查詢了
智能簽注點位置，選擇了最近的。
整個過程非常順暢，簽注操作流程
非常迅速，與以前辦 『一周一行』
時幾乎一模一樣。我只需將港澳通
行證放入智能簽注機，按照屏幕上
的提示進行操作，不到兩分鐘就完
成了 『一簽多行』 的簽注辦理，費
用為80元。」

大公報記者在現場觀察到，見
智能簽注機設備已全面升級，為深
圳居民提供了多種赴港旅遊簽選
擇，包括 「三個月一次有效」 、
「一年一次有效」 及 「一年多次有
效」 （即 「一簽多行」 ）等。也有
小部分居民因赴港需求不大，選擇
費用較低廉的 「三個月一次有效」
簽注，費用15元。

各口岸備戰節日客流高峰
而口岸流量方面昨日未見顯著

增長，整體通關秩序保持平穩順
暢。大公報記者從深圳市口岸辦了

解到，目前供深港居民往來使用最
為便利的7個陸路口岸，都已經做
好了迎接 「一簽多行」 實施後客流
增加的準備，尤其是節假日期間的
出入境客流高峰。

昨日新政實施首日是周日，中
午羅湖口岸赴港客流略有上升，但
變化不明顯。福田口岸、深圳灣口
岸未見明顯增長。不少深圳市民在
接受採訪時表示，由於之前的簽注
（ 「一周一行」 ）尚未用完，他們
計劃在簽注到期後再考慮辦理 「一
簽多行」 。

對於這新政策，深圳居民普遍
表示歡迎和支持。深圳市民王先生
表示，新政最大的便利就是赴港不
再受限。 「我每年都會在元旦假期
帶家人去維港看海景，以前都要在
香港住一晚，這樣才可以第二天的
行程。現在不需要在香港住宿了，
當天去當天回，第二天再赴港度
假，不用考慮簽注的困擾。」

尹先生昨日上午10時在龍華的
智能簽注機順利辦理了 「一簽多
行」 手續。下午2時，他便經福田
口岸輕鬆前往香港。尹先生表示：
「我去香港主要是見見朋友，順便
逛逛。新政策肯定讓赴港更便利，
以前我很喜歡去香港看展覽和電
影，但因為簽注問題總是要詳細計
劃。現在有了 『一簽多行』 ，我可
以說走就走，再也不用為簽注問題
煩惱了。」

同樣在當天上午辦理了 「一簽
多行」 的深圳市民胡小姐表示：
「我之前不知道新政策出台，我的
簽注還有一個月才到期。今天早上
我計劃續簽，以免遇到急事需要赴
港時簽注卻到期了。結果在續簽
時，看到一年多次有效這一欄，還
愣了一下。反應過來後，我就果斷
簽了這個，因為之前試過一簽多
行，真的非常方便。」

據了解，深圳居民若 「一周一
行」 簽注未到期，也可以辦理 「一

簽一行」 ，辦理結束
後原 「一周一行」 簽
注自動消失被覆蓋。

大公報記者
石華、李薇深圳報道

簡單快捷❶ 什麼是 「一簽多行」 、 「一周一
行」 簽注？

答： 「一簽多行」 簽注為一年多
次有效個人旅遊簽注，簽注持有
人一年內可不限次數往來香港或
澳門，每次逗留不超過7天； 「一
周一行」 簽注持有人在一年內的
每個自然周都可前往香港或澳
門，限一周一次，每次逗留不超
過7天。

❷ 哪些人員可以申辦簽注？

答：自2024年12月1日起，深圳
市戶籍居民和居住證持有人可申
請辦理赴香港旅遊 「一簽多行」
簽注；自2025年1月1日起，珠海
市戶籍居民可申請辦理赴澳門旅
遊 「一周一行」 簽注；橫琴粵澳
深度合作區戶籍居民和居住證持
有人可申請辦理赴澳門旅遊 「一
簽多行」 簽注。

❸ 如何辦理簽注？

答：深圳市、珠海市和橫琴粵澳
深度合作區戶籍居民或居住證持
有人（國家工作人員和現役軍人
除外）可向當地公安機關出入境
管理機構提交申請。首次申辦往
來港澳通行證或簽注的，應當向
公安機關出入境管理機構人工窗
口提交申請；曾辦理過簽注的，
可通過自助機設備辦理。

❻ 12月1日後，現有赴香港 「一周
一行」 的簽注是否仍有效？

答：自2024年12月1日起，深
圳市公安機關出入境管理機構不
再受理赴香港旅遊 「一周一行」
簽注申請，已簽發的 「一周一
行」 簽注在有效期內仍可繼續使
用。如有頻繁往返需要，申請人
可以自願選擇向公安機關出入境
管理機構申請辦理赴香港旅遊

「一簽多行」 簽注。

資料來源：國家移民管理局

臨近聖誕，本港各區的聖誕燈
飾相繼亮燈，還有大型商場的聖誕
布置、聖誕市集等，氣氛漸濃。有
昨日取得 「一簽多行」 個人遊簽注
的深圳居民表示，要來香港感受一
下聖誕氣氛。深圳非戶籍居民黃先
生也是 「即簽即起行」 ，他說會到
旺角、中環或維港觀賞景點，預計
消費兩千至三千元。

盼官方整合旅遊資訊
尖沙咀街上昨日處處人頭湧

湧，星光大道人流暢旺；有麵包店
成為 「人龍店」 ，下午時分，門外
至少近50人在輪候；旁邊的上海生
煎包店外同樣大排長龍；生活零售
店內亦有不少旅客在選購心頭好。
藥房店負責人林先生表示，過去旅
客購買藥油、感冒藥等產品為主，
期待明年初可看到措施帶來的成
效，預計屆時生意額有望上升一至
兩成。

深圳居民何氏夫婦說，香港的
景點及產品對內地居民有一定吸引
力，每次來香港旅遊，必定會到藥
品店購物，平均消費300至500元。
何先生形容，香港是深圳的 「後花
園」 ，隨着 「一簽多行」 已恢復實
施，夫婦打算多來香港遊玩，發掘
新的旅遊景點，例如新界等偏遠地
區的行山路線，或是到著名港劇取
景地點打卡。

何先生說，過去主要
是透過內地社交媒體上的旅
遊攻略，發掘新景點，若香
港官方可以整合旅遊資訊，

一站式介紹不同的新界旅遊打卡路
線，相信會更方便旅客來香港遊
玩。

立法會議員張欣宇近日指出，
要將 「一簽多行」 短期內帶來的旅
客增長，由 「過客」 轉化為 「常
客」 ，就需要旅遊、零售和餐飲業
主動求變，升級轉型，通過提高服
務質量、創新產品、打造獨特的旅
遊體驗，讓遊客在香港留下美好的
回憶，願意再次光臨。

安心掃貨讚品質保證
在銅鑼灣經營服飾店的李小

姐，主打自家設計女性服裝，她說
會因應不同時節推出新服飾，例如
聖誕期間特別設計一些針織類，或
聖誕圖案的衣服；新春則以財神
爺、紅包等元素設計， 「自家設
計，至少與外面大批量批發的不一
樣。」 她說，店內款式獨一無二，
材質舒服，內地網站未有同款出
售，期望以本地特色的優質商品吸
引回頭客。她說疫後已不斷改變經
營模式，包括線上推廣等。

在上水新豐路，到來 「掃貨」
的旅客增多，主要是購買醫藥保健
品、美妝等產品。有深圳旅客說，
香港的產品有嚴格品質監控，令消
費者更有信心、且性價比高， 「一
簽多行」 後常來港旅遊及消費。

責任編輯：杜樂民 美術編輯：徐家寶 鍾偉畧
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港店喜迎一簽多行特色產品吸消費
深圳居民兩分鐘辦好簽注 赴港意欲大增

大
公
報
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深圳居民赴港 「一簽多行」 個人遊簽
注安排昨日起恢復，深圳居民可經人工窗
口或自助機辦理簽注，最快兩分鐘辦妥。
有旅客昨日辦理簽注後，隨即起行訪港旅
遊，尖沙咀著名景點、銅鑼灣街頭昨日人
頭湧湧，區內部分食肆外大排長龍。

有深圳居民認為，香港魅力依然，
「一簽多行」 安排方便 「說走就走」 ，打
算增加來港旅遊次數，期望官方網站提供
更齊全的地區旅遊攻略，探索新景點。有
商戶預計 「一簽多行」 帶來更多生意，增
加入貨量。有小店主打自
家設計特別服飾，期望以
本地特色及優質產品，吸
引旅客消費。
大公報記者 鍾佩欣（文）
林少權、鄧浩朗（視頻）
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攝▲旅客昨日絡繹不絕經落馬洲來港，在落馬洲站乘搭港鐵。

▲林世雄昨日視察乘客由落馬洲支線管制站進入港鐵東
鐵綫落馬洲站的情況。

昨日是 「一簽多行」 實施首
日，財政司司長陳茂波昨日發表

網誌指出， 「一簽多行」 將促進港深兩地人員更便
捷暢達的雙向往來，讓彼此經濟和人文交流上更為
緊密。運輸及物流局局長林世雄昨日早上視察口岸
交通情況，他表示各單位已做好準備，務求使旅客
有好的出行體驗。

陳茂波表示，深圳市戶籍居民申請 「一簽多
行」 個人遊簽注來港的安排恢復，安排同時擴展至
持居住證的深圳市非戶籍居民。新措施讓深圳居民
來港可以更方便、時間可以更靈活，對本地旅遊、

零售、餐飲等相關行業帶來支持。
陳茂波說，今年本港經濟總體溫和增長，惟本

地消費和服務輸出表現仍須進一步提升。中央政府
一系列支持本港旅遊業發展的措施，加上本地零售
及餐飲等各行業積極創新、提升效率和服務，將為
本港經濟增添活力。

運輸署監察公共交通需求
林世雄昨日上午在港鐵過境鐵路總管王家明陪

同下，視察乘客由落馬洲支線管制站進入港鐵東鐵
綫落馬洲站的情況。其後視察落馬洲公共交通交匯

處，聽取九巴董事總經理李澤昌講解往返元朗和天
水圍的B1路線，以及九巴在其他口岸的服務情
況，包括會預留足夠車輛及人手應對過境旅客的需
要。

林世雄表示，對相關交通安排感到滿意。他
說，為迎接 「一簽多行」 的旅客，運輸署已囑咐各
公共交通營辦商，預留車輛及人手應對旅客需要，
準備好各主要陸路口岸的相關交通配套，並準備預
案，以應付不時之需。運輸署亦會與公共交通營辦
商密切監察乘客需求和服務水平，適時加強服務作
好準備。 大公報記者 義昊

局長到落馬洲視察 關注無鐵路口岸交通安排
利民措施

掃一掃有片睇


